

AUSENCIA

A la memoria de mi inolvidable colaborador Eloy Botello Rodríguez.

Te has dormido en la muerte de la ausencia
un cúmulo de tiempo tan hinchado,
que estás, como el vapor, difuminado
del recuerdo en la enteca permanencia.

En esa horizontal reminiscencia
que el secante del tiempo ha dilatado
tu largo apartamento ha levantado
bandera de obligada penitencia.

Bandera sin color y sin honores
con mástil de guarismos retorcidos
por todos los quebrados desertores.

Regresas sin arrugas ni quejidos,
con la risa de mayo, que me dores
los pájaros que avivan mis sentidos.

M. OSTOS GABELLA

MIRADOR

CRONICA

EL COMENTARIO DE GABRIEL Y GALÁN

Prosiguiendo la celebración de los actos organizados por las Comisiones de Cáceres y Salamanca, se celebró en esta última ciudad, en el Paraninfo de la Universidad, un homenaje al que asistieron todas las autoridades salmantinas, representantes cacereños y un selecto público que atiborraba el gran local. En el acto, que fué radiado, intervino el catedrático D. César Real de la Riva, que hizo un estudio completísimo y magistral de la significación poética del llorado vate; a continuación el recitador de Radio-Madrid, D. Teófilo Martínez declamó diversas poesías de Gabriel y Galán; la Agrupación de Solistas Españoles bajo la dirección de F. Senón interpretó un escogido repertorio de música regional y clásica, y, por último, D. Jesús Gabriel y Galán, hijo del poeta, pronunció unas emocionadas palabras agradeciendo el homenaje. El acto resultó maravilloso y tanto el glorioso marco donde se celebró como el indudable acierto de cuantos intervinieron, fueron dignos del poeta a quien se rendía tan justo como fervoroso homenaje.

En Cáceres, el 6 de Enero ante la estatua del poeta erigida en el Paseo de Cánovas, y que cinceló Pérez Comendador, se efectuó un sencillo, pero emotivo acto con asistencia de todas las autoridades y miembros de la Comisión organizadora del homenaje. En primer término hizo uso de la palabra el Presidente de la Comisión, D. León Leal Ramos, luego recitaron poesías Pedro Rodríguez, Juan García, Diego Avila y la señorita Paloma Garcés, y después se ofrendaron coronas de laurel y flores por el concejal Sr. Dávila en nombre del Ayuntamiento, por el Sr. Leal Ramos representando a la Comisión, y por un grupo de señoritas de la Sección Femenina, ataviadas con trajes

típicos, en representación de la mujer extremeña, y por último el Sr. Obispo rezó un responso por el alma del poeta Gabriel y Galán.

Valencia de Alcántara también se ha asociado al Cincuentenario en un acto en el que tomaron parte don Julián Gaspar, que explicó la significación del mismo, D. Andrés Melara que disertó sobre la biografía del poeta, D. Aquilino Hernández recitó poesías de Galán, el Sr. Viera declamó una poesía festiva, el Sr. Cardenal exaltó la figura del vate; se leyeron unas cuartillas escritas por D. Genaro Teomiro, y cerró el acto el párroco D. Manuel Jiménez. Tuvo también una destacada intervención la Orquesta Iris.

En Hervás se celebraron varios actos, colocándose una corona de laurel en la lápida de la calle dedicada al poeta, haciendo uso de la palabra el Sr. Párroco, el Sr. Cortés y el Sr. Cid y Gómez-Rodulfo, y luego en el Teatro se celebró una velada poético-musical, y se sorteó ante los asistentes un ejemplar de las obras completas del poeta.

De otros lugares nos llegaron noticias de diversos actos conmemorativos en honor de Gabriel y Galán, demostrando así la ancha y honda resonancia del homenaje, y queremos destacar el significativo que se ha rendido en Madrid, en el Círculo de Bellas Artes, a iniciativa del Sr. Insúa, con intervención de descolantes personalidades literarias y el hijo del poeta, D. Jesús, poniéndose así de manifiesto que la poesía de Gabriel y Galán no sólo vive entre el pueblo, sino que también es apreciada en los círculos de la intelectualidad.

ACTIVIDADES ARTÍSTICO- CULTURALES

En materia de arte anotamos la exposición organizada por la UNESCO, celebrada en Badajoz, y de la que extensa-